



DOYENNÉ
SUD
CHARENTE

Paroisse B.M.V de Blanzac, Montmoreau, Villebois Lavalette

B.M.V Infos Cathos

Pour tous renseignements : **05 45 60 24 31** (Permanence téléphonique tous les jours de l'année de 09h à 19h !) et paroisse.montmoreau@dio16.fr

Dimanche 27 Novembre 2022, 1^{er} du temps de l'AVENT

(Mis à jour le **26** Novembre)

AGENDA

A l'Abbaye de Maumont, chez nos sœurs

05h30, Matines 07h30, Laudes

08h50, Messe (en semaine) / 10h, Messe (dimanche)

17h15, Vêpres (en semaine) / 17h, Vêpres (dimanche)



Mot du Père Eric

Bien chers frères et sœurs, chers amis,

L'Eglise toute entière est engagée dans une démarche Synodale impulsée par le Pape François à la suite du Magistère du St Concile Œcuménique de Vatican II. Depuis les « Actes des Apôtres » nous savons que la Synodalité est constitutive de l'être et de la Mission même de l'Eglise.

Le renouvellement des membres de l'Equipe d'Animation Pastorale de notre paroisse B.M.V s'inscrit totalement dans ce pèlerinage synodale de l'Eglise.

Le rôle, la mission de l'E.A.P est « d'animer », de servir à ce que la vie de notre communauté paroissiale ait pour « Âme » l'Evangile est la personne de notre Seigneur Jésus-Christ comme s'y sont engagés les apôtres jusqu'au martyr.

Tous ensemble, fidèles laïcs, diacre, prêtres et Curé, avons pour mission de servir la communion de l'Eglise et l'annonce de la Bonne Nouvelle de Jésus-Christ aux hommes et femmes de notre temps.

Concrètement :

Les membres de l'E.A.P se réunissent toutes les 4-6 semaines, tout d'abord pour prier et pour partager sur la vie de notre communauté paroissiale.

Pour partager non seulement sur ce que vivent les fidèles de notre paroisse mais sur ce que vivent les hommes et les femmes de notre temps aujourd'hui.

De communier aux joies, aux souffrances, aux questions, aux doutes, aux aspirations et aux besoins des hommes et des femmes de notre temps et de les partager ... pour les porter ensemble dans l'Amour et la Foi.

Ensuite de servir à la communion de tous, quelques que soient les sensibilités, en ayant toujours pour fondation la personne du Christ et de son Evangile, à la lumière de la tradition et de l'histoire de l'Eglise.

De chercher, sous la conduite de l'Evangile et en se laissant guider par l'Esprit Saint, la présence de Dieu à l'oeuvre dans notre monde aujourd'hui, ce qu'il nous y révèle de lui et de nous, et ainsi de servir à ce que TOUT homme puisse le chercher.

Enfin, de servir à ce que toute personne puisse être approchée, interpellée et rejointe par le Christ comme Zachée, Matthieu, Marie-Madeleine, Pierre et tant d'autres l'ont été.

Comme l'ânon au jour des rameaux, à l'Heure de l'entrée du Christ à Jérusalem, et des jours de sa Passion et de sa Résurrection... nous ne sommes tous là que pour le porter, LUI, vers l'Homme.

« La Gloire de Dieu, s'est l'Homme vivant,
Et la vie de l'Homme s'est la vision de Dieu » St Irénée

Père Eric P †



Le St Père François écrit au peuple Ukrainien

A ce jour nous n'avons pas la traduction intégrale de cette
lettre !!!

Dans une lettre publiée le 24 novembre, alors que l'Ukraine entrait dans son 10ème mois de guerre, le Pape François se fait proche des Ukrainiens dont la vie a basculé dans «une mer de mal et de douleur».

À l'approche de leur premier Noël de guerre, François les encourage: dans la nuit sombre et froide de Bethléem la lumière arriva, «elle ne vint pas de la terre mais du Ciel», leur écrit-il.

Marie Duhamel - Cité du Vatican

«Il n'y a pas un jour où je ne suis pas proche de vous et où je ne vous porte pas dans mon cœur et dans ma prière. Votre douleur est ma douleur», écrit le Pape dans cette lettre datée du 24 novembre. L'Ukraine a connu neuf mois de guerre. Le Pape sait «le rugissement inquiétant des explosions et le son sinistre des sirènes», les villes martelées par les bombes, les morts, les destructions, la fuite. «Le long de

vos grands fleuves coulent chaque jour des rivières de sang et de larmes», écrit François.

«Dans la Croix de Jésus aujourd'hui, je vous vois, vous qui souffrez de la terreur déclenchée par cette agression. Oui, la Croix qui a torturé le Seigneur revit dans les tortures trouvées sur les cadavres, dans les charniers découverts dans différentes villes, dans ces images et tant d'autres images sanglantes qui sont entrées dans nos âmes, qui nous font crier: pourquoi? Comment des hommes peuvent-ils traiter d'autres hommes de cette façon?»

Un peuple plongé dans une mer de douleur

Une multitude d'histoires viennent à l'esprit du Pape, des prénoms mêmes, ceux des petites Kira et Lisa tuées à Odessa et Vinnytsia. Le Pape pense aux enfants qui ne sont plus: «Dans le giron de Dieu, ils voient votre angoisse et prient pour qu'elle cesse»; «En chacun d'eux, c'est toute l'humanité qui est vaincue». François pense aux petits blessés, orphelins, déportés. «La douleur des mères ukrainiennes est incalculable».

Le Pape ne veut oublier personne; ni les jeunes qui ont troqué leurs rêves d'avenir par des armes, ni les épouses qui ont perdu leurs maris mais vont de l'avant «avec dignité et détermination», ni les adultes qui veulent protéger leurs proches, ni les anciens qui, «au lieu d'un coucher de soleil serein, avez été jetées dans la nuit noire de la guerre». Il pense aux civils jetés sur les routes.

Des Ukrainiens solidaires et courageux

Dans cette lettre, le Pape ne manque pas non plus de saluer le travail les volontaires qui se donnent pour leur peuple, mais aussi les pasteurs restés aux cotés de leurs fidèles pour leur apporter la consolation de Dieu et de l'aide.

Le Pape prie aussi pour les autorités: «C'est à elles qu'incombe le devoir de gouverner le pays en ces temps tragiques et de prendre des décisions clairvoyantes pour la paix et le développement de l'économie pendant la destruction de tant d'infrastructures vitales, en ville comme à la campagne».

Le peuple ukrainien, 90 ans après l'Holodomor, (la famine causée en Ukraine par Staline en 1932 et 1933, ndlr) se retrouve «dans une mer de malheur et de douleur», et pourtant pas de découragement, ni de plaintes, note François. «Le monde a reconnu un peuple audacieux et fort, un peuple qui souffre et prie, pleure et lutte, résiste et espère: un peuple noble et martyr», écrit le Saint-Père, proche «avec son cœur et sa prière». Il promet de les accompagner aujourd'hui et demain «quand la tentation pourrait venir d'oublier votre souffrance».

La lumière dans la nuit

Alors qu'une grande partie du pays est plongée dans le noir «en ces mois, où la rudesse du climat rend encore plus tragique ce que vous vivez», le Pape leur

rappelle l'affection de l'Église, la force de la prière, l'amour de tant de frères et sœurs. Que ce soient «des caresses sur votre visage», écrit-il encore.

Bientôt, l'Ukraine vivra son premier Noël de guerre, «la douleur de la souffrance sera encore plus vive», et François les prend par la main, jusqu'à Bethléem pour leur parler de l'épreuve qu'a dû affronter la Sainte Famille «en cette nuit qui ne semblait que froide et sombre. Au contraire, la lumière est venue: non pas des hommes, mais de Dieu ; non pas de la terre, mais du Ciel».

Le Pape conclue sa lettre en demandant à la Vierge au Cœur Immaculée de laquelle il consacra l'Ukraine et la Russie, de veiller sur eux. Il invite les Ukrainiens à jamais ne se lasser de demander à celle qui a fait entrer Dieu dans notre monde le «don attendu de la paix».

Que le Seigneur «comble les justes attentes de vos cœurs, qu'il guérisse vos blessures et vous donne sa consolation. Je suis avec vous, je prie pour vous et je vous demande de prier pour moi», conclut le Souverain pontife.

A noter !

**Des rendez-vous, des projets, des initiatives du Conseil de Doyenné
Et de nos Sœurs de l'Abbaye ... et le Seigneur nous y attend !**

Formation : Parcours Biblique pour le Doyenné

« Marie dans le Mystère du Christ et de l'Eglise ! »

par le Père Marc Prunier, de 09h30 à 11h30

1^{ère} étape du parcours : **Samedi 10 Décembre prochain à Barbezieux**

Samedi 28 janvier, à Barbezieux

Samedi 25 février, à Montmoreau

Samedi 29 avril, à Barbezieux

Abbaye de Maumont : Week-End des 10 et 11 décembre

« vivre l'Avent avec Isaïe » animé par Sœur Raphaël

Abbaye de Maumont : « Week-end Jeunes des 17 et 18 décembre »

Journée portes ouvertes pour les jeunes 18-30 ans

Abbaye de Maumont : L'entrée dans la nouvelle année

Samedi 31 Décembre : 20h-21h, prière silencieuse jusqu'à 21 H. 30

Temps de prière préparé par les sœurs avec un regard porté sur l'année écoulée

Abbaye de Maumont : Week-End des 21 et 22 Janvier

« Jésus de Nazareth : une approche historique » par Sœur Dominique

Formation, Temps du Carême : La Réconciliation

Approche Théologique : Père Benoît L

Approche Spirituelle : Père Eric P

Vendredi 03 Mars : 20h-21h30, Barbezieux

Samedi 04 Mars : 10h-11h30, Montmoreau

Samedi 04 Mars : 14h30-16h00, Chalais

Abbaye de Maumont : Week-End des 04 et 05 Mars

« La Transfiguration », initiation à la Lectio Divina

animé par Soeur Marie Madeleine

Préparation au Mariage 2023 : Les samedi 11 et samedi 18 Mars au choix

A l'Abbaye de Maumont

Pour les couples qui vont se marier dans le Doyenné Sud-Charente

Avec le « Fils Prodigue »

« La communication : un chemin vers une Alliance Nouvelle »

Abbaye de Maumont : Week-End des 22 et 23 Avril

"J'ai désiré d'un grand désir"

approche de la lettre apostolique du pape François sur la liturgie

animé par Soeur Thérèse

Pèlerinage du Doyenné à Lourdes : Les 06-07 et 08 Mai 2023

Prêché par le Père Marc Prunier,

Accompagné par les Pères Benoît, Eric, Jean-Noël et Stephen

Prochaine rencontre de préparation : [Jeudi 24 Novembre à 20h à Barbezieux](#)

Table ronde dans le Doyenné Sud-Charente

Samedi 10 Juin de 10h à 12h à Barbezieux

sur « le Projet de Loi concernant la Fin de Vie et l'Euthanasie »

En présence de professionnels en soins palliatifs et, sous réserve de sa disponibilité bien évidemment, de Mme le Député



DOYENNÉ
SUD
CHARENTE

sudcharente.catholique.fr

20 rue Thomas Veillon - 16300 Barbezieux Tél. 05 45 78 01 27

